



Name ^{surname}: Vorname ^{first name}:

Matrikelnummer ^{student ID number}:

Eigenständigkeitserklärung zur *Declaration of Authorship for a*

Hausarbeit *term paper*

Magisterarbeit *Magister's thesis*

Bachelorarbeit *Bachelor's thesis*

Masterarbeit *Master's thesis*

Hiermit versichere ich, dass ich die vorliegende Abschlussarbeit selbständig und nur mit den angegebenen Hilfsmitteln verfasst habe:

I hereby declare that my thesis is the result of my own work which has been written only with the help of the indicated sources:

..... (Titel ^{title})

Ich erkläre ausdrücklich, dass ich sämtliche in der Arbeit verwendeten fremden Quellen, auch aus dem Internet, als solche kenntlich gemacht habe. Insbesondere bestätige ich, dass ich ausnahmslos sowohl bei wörtlich übernommenen Aussagen bzw. unverändert übernommenen Tabellen, Grafiken u. Ä. (Zitaten) als auch bei in eigenen Worten wiedergegebenen Aussagen bzw. von mir abgewandelten Tabellen, Grafiken u. Ä. anderer Autorinnen und Autoren (indirektes Zitieren) die Quelle angegeben habe.

Mir ist bewusst, dass Verstöße gegen die Grundsätze der Selbstständigkeit als Täuschung betrachtet und entsprechend der Allgemeinen Satzung zur Regelung von Zulassung, Studium und Prüfung der Humboldt-Universität zu Berlin (ZSP-HU) geahndet werden.

Die Arbeit wurde in gleicher oder ähnlicher Form bisher bei keiner anderen Institution eingereicht.

I especially confirm that without any exception, I have fully cited all sources referring to direct quotations of other authors' statements or tables, graphs, quotations as well as all indirect quotations or modified tables, graphics and citations from the internet.

I am aware that any breach against these rules is considered as plagiarism and will be punished according to the general university regulations (Allgemeine Satzung zur Regelung von Zulassung, Studium und Prüfung Humboldt-Universität zu Berlin, ZSP-HU).

This thesis, in same or similar form, has not been submitted to any institution yet.

Berlin, (date)

(Unterschrift ^{signature})